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Bureau d'audiences publiques sur l'environnement 

À qui de droit, 

Bientôt âgé de 22 ans, je suis un jeune homme très impliqué dans son milieu depuis plusieurs 
années, Je suis aujourd'hui un jeune professionnel qui œuvre principalement dans le monde des 
médias, de la communication et dans le milieu communautaire. Natif de Jonquiére, j'évolue à 
Lévis depuis l'âge de 7 ans. Mes différentes expériences au cours des dix dernières années 
m'ont emmené, malgré mon jeune âge, à participer aux différentes instances existantes dans les 
institutions politiques et publiques qui s'offrent à nous, citoyens. J'ai ainsi pu, en quelque sorte, 
agir en maintes occasions de porte-voix pour les jeunes gens autour de moi qui partagent, de 
près ou de loin, les mêmes convictions que moi. Mon intérêt pour le développement local et 
national, joint à ma curiosité et à ma passion pour l'information ont fait de moi quelqu'un de très 
sensible aux opinions divers des gens, particulièrement des plus jeunes. En ce sens je 
considère pouvoir être porteur d'un opinion porté par une grande majorité de jeunes qui se 
situent dans ma tranche d'âge et que l'on pourrait considérer comme étant une majorité dite 
silencieuse. 

Depuis maintenant plusieurs années, le projet Rabaska aura provoqué, toutes générations 
réunies diverses discussions et débats souvent intensément émotifs. Tout ce débat aura été 
entouré à la fois de passions intenses de part et d'autre mais également d'une couverture 
médiatique nationale. Si on m'apprenait sur les bancs d'écoles que trop d'infos tuent I'infos, 
disons que trop de débat tue le débat. Sans vouloir en enlever à l'importance du débat, demeure 
que pour une majorité silencieuse, la saturation des sources d'informations disponibles à ce 
sujet aura eu pour effet d'en lasser plusieurs, qui comme moi, se seront, sans avoir 
véritablement désiré de le faire, détachés du sujet et des différents enjeux qui s'y rattachent. 
Mon constat est que la plupart auront plus tôt fait que de prendre position de façon sommaire 
sans vouloir se confronter à ceux qui affichent de façon tres émotive leur prise de position. 

Je constate deux composantes qui font en sorte qu'un individu prendra position face à 
l'implantation ou la non-implantation du projet Rabaska sur notre territoire : 

-La composante environnementale 
- La composante économique 

De ces deux composantes découleront plusieurs autres éléments tels que la santé, la sécurité, 
etc, mais qui sont à mon avis dépendantes de ces deux grandes questions que sont 
l'environnement et son opposant soit l'économie. 



II y a plusieurs décennies, mes parents et mes grands-parents ont édifiés sans réellement avoir 
de conscience environnementale des villes et villages tout en détruisant bon nombre d'habitats 
naturels et de champs sous prétexte d'une inévitable expansion sociétale. C'était le 
développement avant tout et à la fois la suite d'un grand courant de développement occidental. 
Ma génération devra maintenant soutenir une société qui devra souffrir des conséquences de ce 
développement trop souvent aux impacts mal calculés. À quoi bon chercher à quel nom doit ont 
faire la facture ? Payons. 

Hors, nous sommes en 2007, depuis, afin d'éviter à nouveau le développement désordonné, 
nous en somme collectivement (bien que du travail soit encore à faire) à développer 
maintenant, de jours en jours, de nouvelles actions qui visent à améliorer l'intégration des 
nouvelles technologies et au support de nouveaux développements économiques pour rester 
dans la course du marché international. 

À mon arrivée à Lévis, j'ai grandis à quelques rues de ce qui était à l'époque un pôle incroyable 
de travailleurs, soit la M.1.L DAVIE. Plus jamais cette industrie ne risque que d'avoir les 
opportunités nécessaires pour rattraper le temps et la main d'œuvre qui a cessé de se former. 
Depuis ceux qui habitent ma ville ont attiré d'autres résidents, d'autres entreprises pour offrir à 
cette ville la renommée qu'on lui connaît maintenant et dont je suis fier. Plus que jamais la ville 
de Lévis est une ville qui connaît une belle expansion. C'est très motivant pour un jeune comme 
moi qui compte s'y établir et y passer ses jours. 

En tant que jeune citoyen, je considère qu'il est important de transmettre mon appui au projet 
Rabaska et du même coup faire confiance aux professionnels qui superviseront et s'investiront 
dans sa mise en place et son roulement futur. Tout le débat qui aura entouré ce projet aura 
certainement eu l'effet positif de mettre au premier plan les intérêts et préoccupations qui sont 
d'ordres environnementales. Cependant j'espère que c'est la question économique qui suffira à 
lancer l'aval au projet, et qui permettra une fois de plus de positionner ma ville comme un lieu 
incontournable de développement et de progrès intégré au respect de l'environnement. 

En considération des impacts économiques que l'aval à ce projet nous amènera collectivement, 
je suis persuadé que des retombées plusieurs montants seront investis même dans 
l'amélioration de notre qualité de vie en y incluant l'environnement. 

D'un autre point de vue assez simple, il ne suffirait que de comparer une photo vue d'avion de 
ce qu'est devenu la raffinerie Ultramar à St-Romuald à celle du port méthanier pour comprendre 
que autant d'énergies, sur des questions environnementales, mériterait de se partager à 
différents dossier, plutôt que de freiner le développement de projets profitables pour toute une 
région. 

Marc-André Gagnon, 


